

16_情報社会の生活「フェイクニュースで大失敗」

	<p>■■■■■■■■ 物語編 ■■■■■■■■</p> <p>■由依の家 リビング</p> <p>正樹と麗奈はスマホ、由依は PC で調べ物中。</p>	
正樹	先生から出された「フェイクニュースを作る」っていう課題なんだけどさ、何気に結構難しくない？	
麗奈	うん・・・そうだね。 フェイクニュースって嘘のニュースじゃない？ どんなのがあったんだっけ？	
由依	フェイクニュースって言ってたけど、そもそもそれが本物なのか偽物なのかこっちが判断できないようなものもあるしね。	
正樹	<p>正樹 スマホを見せて</p> このツブヤイターの投稿なんて分かりやすいと思うんだけど。	
麗奈	なにになに・・・	
正樹	<p>ツブヤイターの画面</p> 「昨日の地震の後、動物園から逃げ出した猛毒のコブラを発見！」って、ご丁寧に大げさな写真までつけてるねー。人騒がせだねえ。	
麗奈	あー、そういう嘘なのね。	
由依	<p>由依 PC の画面を指して</p> こんなのもあるよ。	
由依	<p>PC 画面</p> 「国際深層学園大学」っていう架空の大学のwebサイトを本当の大学のように見せかけて、それを信じ	

	<p>た人を馬鹿にした人達がいたみたいだね。</p> <p>正樹 呆れ顔</p>	
正樹	え？その大学って実際にはないの？	
由依	そうなの	
正樹	<p>性格悪いやつだなー。</p> <p>そいつとかこのコブラのやつとかは、単に世間をかき回したいだけなんだろうなー。</p> <p>麗奈 スマホ見せて</p>	
麗奈	これはどう？	
麗奈	<p>まとめサイトの記事</p> <p>こないだの野外音楽イベントのことみたいだけど。</p>	
正樹	えっと・・・(正樹覗き込む)	
麗奈	<p>まとめサイトの記事</p> <p>公式のツブヤイターには、</p> <p>「10,000人のオーディエンス」ってあって、人がいっぱいの写真が映ってるの。だけど、別のツブヤイターのアカウントには、「観客は1000人くらいだった。公式はフェイクニュースだ」って書いてあるのね。</p> <p>で、それに対して、公式がツブヤイターで「あなたこそ、フェイクニュースでしょ」って。</p>	
由依	どっちが正しいんだろう・・・	
麗奈	<p>どうなんだろう。</p> <p>いくつかのパターンがありそうだよなー。</p>	
正樹	<p>こういうのを参考にして、やってみますか。</p> <p>2人頷く</p>	

	<p>■由依の部屋</p>	
由依	<p>由依 机でPCを使って作業中 ここをこうして・・・こうかな。</p>	
由依	<p>出来上がったPC画面 「日本メディア大学が日本マルチメディア大学に名称変更」 日本メディア大学が日本マルチメディア大学に名称変更・・・国際深層大学のこともあったし、これなら、リアリティありそう。</p>	
由依	<p>由依、スマホで、パソコンの画面を撮影 結構きれいに見えるね。</p>	
由依	<p>スマホ画面 由依のアカウントは、「ゆーたん」 さきほどの写真画像を貼り付けて 日本メディア大学が日本マルチメディア大学に名称変更ってニュース、驚くよね、普通。</p>	
由依	<p>さて、おやすみなさーい</p>	
	<p>■由依の部屋</p>	
由依	<p>スマホをチェックする由依。 朝ご飯食べる前にライムチェックしとこう。</p>	
由依	<p>ライムの画面 あやめ「ビッグニュース！うちの大学の名称が日本マルチメディア大学に変わるんだって！！」 由依 一瞬の間をおいて焦りの表情 まさか・・・</p>	
	<p>広報課からの問い合わせ ゆーたん様。本学の名称が「日本マルチメディア大学」に変</p>	

由依	<p>わるとつぶやかれています、そのような事実はありません。情報のもとはどこなのでしょう？至急連絡をください。</p> <p>やっちゃった・・・</p>	
----	--	--

■■■■■■■■ 解説・発展編 ■■■■■■■■

■由依の部屋

呆然とする由依

天の声
(女性)

由依さん、やってしまいましたね。

由依

すみません……

天の声
(女性)

一晩で大学の名称変更ニュースは本物のように世間に広まり、学生はその話でもちきり。大学は寝耳に水の話にてんやわんやです。

由依

私のツブヤイターを見てる人なんて少ないから、こんな風になるとは思ってなかったんです。

天の声
(女性)

たしかに、由依さんのツブヤイターを普段から見ている人は少ないけど、つぶやきを検索している人は多いのよ。

由依

そっか。あのつぶやきの言葉を検索をかけて見つけた人がいたんですね。

天の声
(女性)

そう。由依さんの意図にかかわらず、情報はひとり歩きしてしまうものなのよ。

由依

とっても本物っぽく出来たので、麗奈や正樹にも見せたくて……

天の声
(女性)

普段しっかりしている由依さんでも、今回は、うっかりしてしまっただわね。

由依

はい。すみません……私いつも慎重にして、事件に巻き込まれたことがないから自分を過信してしまいました。まずは、今すぐにこのつぶやきを消します。

<p>解説 (男性)</p>	<p>さて、由依さん、 ここでフェイクニュースについて考えてみましょう。 このようなフェイクニュースが作られる要因は</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 故意で目標・目的がある(扇動や、広告収入) ② 故意だが大した目的はない(イタズラ目的) ③ 故意ではないが過失(過誤と、今回のケース) <p>の3通りがあります。 コブラや国際深層学園大学の件は②、野外音楽イベントの件は①です。そして由依さんの今回の件は、③になります。故意ではありませんが過失にあたります。</p> <p>由依 消え入りそうな声で</p>	
<p>由依</p>	<p>はい・・・ 決して変な意図やイタズラ目的ではありません。</p>	
<p>解説 (男性)</p>	<p>フェイクニュースが発端になり、無関係な人を巻き込んで、事故や損害が発生することもあります。閲覧者の多寡にかかわらず、情報を発信することに対しては十分に慎重になる必要があるのです。</p>	
<p>由依</p>	<p>どうしたら良いんでしょうか？</p>	
<p>解説 (男性)</p>	<p>一旦、炎上してしまったら、人為的に収束させることは難しいです。まずはしっかりと謝罪しましょう。そこからは大人しくしているしかありません。時間が解決してくれるのを待ちましょう。</p> <p>由依 力なくうなづく</p>	